

Landeshauptstadt Wiesbaden Ortsverwaltung Wiesbaden Dotzheim		
24. JUNI 2021		
Allg. Verw.	LOV	
OBiR-Dotzheim:	OiR-FRST	Wahlen
Friedhof	OB-Dotzheim:	Meldestelle
b.R.	Wv.	Z.K.
Termin:		



Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Wiesbaden-Dotzheim

über

1006

Der Magistrat

Dezernat für Finanzen, Schule
und Kultur

Stadtrat Axel Imholz

23. Juni 2021

Sitzung des Ortsbeirates Wiesbaden-Dotzheim vom / 26.05.2021
Beschluss-Nr. 0091

Digitale Ausstattung der Schulen in Dotzheim

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Kuntze,
Sehr geehrte Damen und Herren,

in o.a. Beschluss haben Sie den Magistrat gebeten zu berichten, wie es um die digitale Ausstattung der Schulen in Dotzheim bestellt ist. Sie fragen zudem, wie Dotzheim im Vergleich zu den anderen Stadtteilen dasteht.

Gerne informiere ich Sie diesbezüglich wie folgt:

Alexej-von-Jawlensky-Schule

Im Rahmen der Breitbandförderung wurde die Schule mit einem Glasfaseranschluss an das WieS@N-Netz angebunden. Die Bandbreite wurde von 50/50 Mbit/s auf 1.000/1.000 Mbit/s angehoben. Die Schule wird im Rahmen des Digitalpakts komplett verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen. Die Arbeiten werden voraussichtlich in den Sommerferien 2021 abgeschlossen. Bis auf vier Klassenräume sind alle Klassenräume mit Präsentationsgeräten ausgestattet. Die fehlenden vier Klassenräume werden voraussichtlich in den Herbstferien mit Präsentationsgeräten ausgestattet.

Elisabeth-Selbert-Schule

Die Schule wurde in 2020 im Rahmen des Medienentwicklungsplanes mit 150 iPads ausgestattet. Für den neuen Jahrgang erhielt die Schule vor kurzem 75 weitere iPads mit Tastatur-Hüllen und Stiften. Die Schule ist in allen Unterrichtsräumen mit TFT-Monitoren und Video-Streaming-Funktionalität ausgestattet. Sie verfügt über umfangreiche LAN-Verkabelung und WLAN. Der Neubau ist ebenfalls mit kompletter Verkabelung geplant.

Grundschule Sauerland

Die WieS@N-Anbindung der Schule wurde auf 500 Mbit/s angehoben. Die Schule wird im Rahmen des Digitalpakts komplett verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen. Die Arbeiten werden voraussichtlich mit Beginn der Sommerferien 2021 abgeschlossen. Die Schule wird voraussichtlich in den Herbstferien in allen Klassenräumen mit Präsentationsgeräten ausgestattet.

Grundschule Schelmengraben

Die WieS@N-Anbindung der Schule wurde auf 500 Mbit/s angehoben. Im Rahmen des Programmes „mobile Endgeräte für Schülerinnen und Schüler“ des Digitalpakts (Annex 1) stellte die Schule einen nachvollziehbar umfangreichen Antrag und erhielt für alle Schülerinnen und Schüler mobile Endgeräte.

Die Schule sollte eigentlich im Jahr 2021 im Rahmen des Digitalpakts komplett verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen werden. Eine Schadstoffbelastung macht jedoch Bauarbeiten im Betrieb unmöglich. Aufgrund einer geplanten Gesamtsanierungsmaßnahme der Schule wurde die Maßnahme komplett aus dem Digitalpakt herausgenommen. Die notwendige Verkabelung und WLAN-Ausleuchtung erfolgt im Rahmen der Gesamtsanierung. Die Schule sollte ursprünglich im Jahr 2022 mit Präsentationsgeräten in allen Klassenräumen ausgestattet werden. Aufgrund der geplanten Generalsanierung ist dieses Vorhaben zurzeit jedoch noch fraglich.

Helen-Keller-Schule

Im Rahmen der Breitbandförderung wird die Schule mit einem Glasfaseranschluss an das WieS@N-Netz angebunden. Die Anbindung ist für die 43. KW geplant. Die Bandbreite wird dann von aktuell 25/5 Mbit/s auf 500/500 Mbit/s angehoben. Im Jahr 2022 sollen alle Klassenräume mit Präsentationsgeräten ausgestattet werden. Die Schule wird im Jahr 2023 verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen.

Kohlheckschule

Die WieS@N-Anbindung der Schule wurde auf 500 Mbit/s angehoben. Die Schule wird im Rahmen des Digitalpakts komplett verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen. Die Arbeiten werden voraussichtlich mit Beginn der Sommerferien 2021 abgeschlossen. Die Schule wird voraussichtlich in den Herbstferien in allen Klassenräumen mit Präsentationsgeräten ausgestattet.

Philipp-Reis-Schule

Im Rahmen der Breitbandförderung wird die Schule mit einem Glasfaseranschluss an das WieS@N-Netz angebunden. Die Anbindung war für 26. KW geplant. Wegen einer defekten Rohrschachanlage kommt es allerdings zu Baubehinderungen. Die Bandbreite wird dann von aktuell 50/10 Mbit/s auf 500/500 Mbit/s angehoben. Die Schule wird im Jahr 2022 verkabelt und mit einem leistungsfähigen WLAN versehen. Im gleichen Jahr werden alle Klassenräume mit Präsentationsgeräten ausgestattet.

Die Dotzheimer Schulen sind unterschiedlich weit mit der Umsetzung der digitalen Standards der Landeshauptstadt Wiesbaden. Sie werden jedoch zu einem recht frühen Zeitpunkt mit allen wesentlichen Elementen ausgestattet. Mit Ende des Digitalpakts 2024 sind die Wiesbadener Standards dann an allen Schulen umgesetzt.

Mit freundlichen Grüßen

